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令和 4 年３月定例会 

                                              

一般質問 通告一覧 

１．北野唯道議員  ３月２日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．コロナ禍収束後の地域経済や市民生活の復興・再生に向けて市長が特

に重点的に取り組もうとしている令和４年度の主要事業は何かお示

し願いたい。 

 

２．仕事始め式における市長訓示に対する各部の対応について 

(1)新聞報道によると今年の仕事始め式において、「新型コロナ感染収束

後を見据え、職員一人一人が医療体制の充実や雇用創出など「住みや

すい白河」の実現を目指した取り組みを考えて欲しい。」との市長から

の訓示があったとのことであるが、この訓示に対する各部長の対応に

ついて 

①市長公室長に所管事項に関する「住みやすい白河」の実現を目指 

した取り組みへの具体的な対応について伺う。（市長公室長から見た

白河市） 

  ②総務部長に所管事項に関する「住みやすい白河」の実現を目指し 

   た取り組みへの具体的な対応について伺う。（現在の白河市全体 

   と今後の白河市について） 

③市民生活部長に所管事項に関する「住みやすい白河」の実現を目指

した取り組みへの具体的な対応について伺う。（コロナ脱却からの市

の取り組み） 

④保健福祉部長に「住みやすい白河」の実現を目指した「新型コロナ

感染収束後の医療体制の充実」と所管事項に係る取り組みへの具体

的な対応について伺う。 

⑤産業部長に「住みやすい白河」の実現を目指した「新型コロナ感染

症収束後の雇用創出」と所管事項に係る取り組みへの具体的な対応

について伺う。 

⑥建設部長に所管事項に関する「住みやすい白河」の実現を目指した

取り組みへの具体的な対応について伺う。（住みやすい街と景観形成

について） 

  ⑦水道部長に所管事項に関する「住みやすい白河」の実現を目指した

取り組みへの具体的な対応について伺う。 

⑧教育部長に所管事項に関する「住みやすい白河」の実現を目指した

取り組みへの具体的な対応について伺う。 

⑨表郷振興事務所長に「住みやすい表郷地域」の実現を目指した取り
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組みへの具体的な対応について伺う。 

⑩大信振興事務所長に「住みやすい大信地域」の実現を目指した取り

組みへの具体的な対応について伺う。 

⑪東振興事務所長に「住みやすい東地域」の実現を目指した取り組み

への具体的な対応について伺う。 

 

３．表郷、大信地域の「過疎地域」指定について 

 (1)過疎地域の指定要件は、どのようになっているのか、分かりやすく

説明願いたい。 

 (2)今回、表郷地域、大信地域が過疎地域の指定を受けることとなった

具体的な要件はどのようになっているのか。 

 (3)過疎地域に指定されると何がどのように変わるのか。また、地域住

民の生活にどのような影響を及ぼすのか。 

 (4)過疎地域の指定を受け、白河市として今後どのように対応していく

のか。 

 (5)表郷・大信の振興事務所長は、過疎地域の指定を受け、今後の地域

振興のためにどのような対応をしていく考えなのか。 

 

４．子どもの新型コロナウイルスの感染拡大について 

 (1)本年１月以降の小学校、中学校、保育園、幼稚園における子どもと

教職員の新型コロナウイルスの感染状況はどのようになっている

のか。 

 (2)これまでのコロナウイルス感染症による学級閉鎖、学年閉鎖、学校

休校の状況はどのようになっているのか。 

 (3)各学校、保育園、幼稚園における新型コロナウイルスの感染防止対

策はどのように行われてきたのか。 

   

5．大信地域における３小学校の統合について 

 (1)本年４月より大信地域の３小学校が統合されるが、統合に当たり 

  これまでどのような準備が進められてきたのか。 

 (2)学校統合に当たり児童の保護者や地域住民から出された意見や要 

望は具体的にどのような形で取り入れられてきたのか。 

 (３)廃校となる学校の敷地、校舎の利活用策について、その後、具体的 

な進展はあったのか。無いとすればいつごろまでに具体的な構想を打

ち出す予定であるのか。 

 

６．保育園の待機児童の状況について 

(1)現時点における保育園の待機児童の状況はどのようになっているの

か。 
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(2)4 月以降の待機児童の見込みはどうなっているのか。 

 

２．佐川京子議員  ３月２日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．施政方針について 

(1)予算編成について市長の考えを伺う。 

  ①市長は、施政方針で「真の地方の時代の扉を押し開けてまいる」と

述べられていましたが、その先にある市の将来を見据え、令和 4 年

度予算について、どのようなビジョンを持って計上したのか、伺い

たい。 

 

２．国際交流事業について 

 (1)台湾との交流促進について 

  ①人的交流について 

  ②物的交流について 

  ③姉妹都市について 

 

３．建設行政について 

 (1)市有建築物におけるトイレ等の絵文字「ピクトグラム」を利用者目 

線で見直してはどうか。 

(2)国道２９４号の天神町から本町四辻までの区間にベンチなどの休憩 

施設を設置して欲しい。 

(3)除雪の実施基準及び技術の向上について。 

 

４．市民行政について 

 (1)美化推進事業のさらなる推進について 

  ①ゴミ拾い大作戦について 

  ②景観まちづくり美化推進事業について 

 

５．教育行政について 

 (1)廃校となる学校の校舎や敷地の跡地利用の検討をどう進めるのか。 

 

３．根本建一議員  ３月２日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．農業政策について 

 (1)米価下落対策について 

  ①令和 4 年産米作付目安について 

  ②生産農家への支援について 
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 (2)農業の未来をつくるスマート農業推進事業について 

  ①今年度の実績について 

  ・問い合わせ状況について 

  ・申し込み状況について   

・事業実績について 

  ②今後の課題について 

 (3)「みどりの食料システム戦略」への取り組みについて 

  ①本市としてどのように進めていくのか。 

 

２．国道２８９号バイパス化について 

 (1)表郷梁森から高木地区の沿道の危険性について 

①市として係る地区沿道の危険性についてどのように認識している 

のか。 

 (2)バイパス化に向けて 

  ①実現に向けた関係機関への要望、働きかけについて 

 

４．水野谷正則議員  ３月２日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．インバウンドについて 

 (1)台湾との交流について 

 

２．防災・減災について 

 (1)退職自衛官や気象台ＯＢ、ＯＧの任用について 

 

３．水田の集約について 

 (1)水系（池、川）による水田の集積・集約について 

 

４．河川橋梁の改修について 

 (1)矢武川の釜橋中橋と市倉上橋について 

 

５．空き家の活用について 

 (1)空き家バンクの実績と課題について 

 (2)市内二地域居住の推進について 

 

６．ふれあいプールについて 

 (1)昨夏にオープンできなかった原因と対応について 

 (2)今年の夏の再開及び、今回の対応を踏まえた課題について 
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５．戸倉宏一議員  ３月２日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．しらかわ地域定住自立圏第二期共生ビジョンについて 

 (1)しらかわ地域定住自立圏第二期共生ビジョンについて 

①県南地方中枢都市本市、しらかわとしてどのように近隣町村と共

通認識を持ちながらリーダー的役割を担うのか広域構想を伺いま

す。 

 

２．若手職員の育成について 

(1)未来ある若手職員を育てることは本市将来にとって大切なことであ

る各種研修会や職員提案制などやりがいを創出するなど考えられる

が、対応策を伺う。 

 

３．県道矢吹天栄線道路改良について 

(1)日和田・町屋間の整備計画の進捗状況について 

  ①日和田・町屋間の整備計画の進捗状況について 

 

６．室井伸一議員  ３月２日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．教育行政について 

 (1)脳と身体に刺激を与える「コオーディネーショントレーニング」  

を行うことについて。 

 (2)ハイリーセンシティブチャイルド（ＨＳＣ）について 

 (3)小学生の排便について 

 

２．保健福祉について 

 (1)がん検診について 

 (2)口腔衛生（歯周病予防）について 

 

３．お悔やみ窓口について 

 (1)利用状況とサービスの内容について 

 (2)今後の周知方法について  

 

７．吉見優一郎議員  ３月３日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．観光行政について 

 (1)白河の関・関の森公園及び旗宿地域を含めた将来像について 

 

２．道路行政について 
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(1)国道２９４号バイパス工事に伴う中心市街地沿道及び歩道の整備に

ついて 

 

３．武道館などの教育施設について 

(1)武道館の耐震補強改修工事の現状について 

 (2)白河第三小学校の床の改修について 

 

８．菅原修一議員  ３月３日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．農業政策について 

 (1)持続可能な農業に関する市としての考え方について 

 (2)白河市における環境保全型農業の取り組み状況について 

 (3)米価下落対策について 

  ①農業経営収入保険・ナラシの支払実績。 

  ②米価下落は今後、数年続くものと予測されるが、どのように考え 

ているか。 

 

２．小峰城の整備について 

  ①景観をよくするための樹木の伐採について 

  ②丘陵北側お堀の復元について 

  ③会津町・追廻地区の道路整備について 

 

３．白河地域仮置き場の跡地活用について 

  ①国有地払い下げの手続きについて 

  ②払い下げ後の活用策について 

 

９．大木絵理議員  ３月３日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．南湖公園について 

 (1)南湖公園について今後、目指す方向について伺う。 

 (2)南湖公園の具体的な整備計画や施策について伺う。 

 (3)南湖公園周辺の松林の保全について 

  ①来年度はどのような方法で行われるのかを伺う。 

 

２．環境保全活動について 

 (1)市内の清掃、環境保全活動の現状について 

  ①町内会が地域の環境保全のために取り組んでいる清掃、草刈り等の

活動について 

  ②地域の清掃活動に取り組んでいる団体等を周知・広報してはどうか
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と思うが、市ではどのように考えているのか伺う。 

 

３．教育行政 

 (1)小中学校における教員の人員配置について 

  ①今年度当初の人員配置とその現状について 

  ②来年度の人員配置について 

  ③途中退職または、産休等で欠員が出た場合の教員補充などの対応方

法について 

 (2)特別支援について 

  ①特別支援学級の設置状況について 

  ②担当教員の人材育成について 

 

１０．縄田角郎議員  ３月３日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．鈴木和夫市長新春に語る「２０２２年の抱負」について 

 (1)鈴木市長より、今年１年の抱負について議場においてもお聞かせ願

いたい。 

 

２．台風１９号災害について 

 (1)災害復旧の進捗状況について 

  ①農地・農業施設について 

  ②公共土木施設について 

 

３．上下水道事業について 

(1)水道事業について 

 (2)下水道事業について 

 

 

１１．大竹功一議員  ３月３日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．施政方針 

 (1)市街地における土地利用の方向性について 

  ①市長の考えを伺う 

  ②実現に向けての具体的な施策の内容と課題、今後の取り組みについ 

  て  

 (2)脱炭素社会実現について 

  ①具体的な施策について 

 (3)災害に強い社会づくりについて 

  ①行政の役割について 
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 (4)男女共同参画社会推進事業について 

  ①セミナーの内容について 

  ②参加への案内について 

 

２．福祉行政について 

 (1)高齢者のペット等飼育の問題点について 

  ①高齢者のペット飼育等の現状について 

  ②飼育の問題点と解決に向けて 

 

１２．高橋光雄議員  ３月３日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．サテライトオフィス推進事業について 

 (1)サテライトオフィス推進事業の現状と見通しについて 

 (2)データセンターの誘致について 

 

２．令和４年度子育て支援に関する新規拡充事業について 

 (1)現状について 

 (2)事業化により期待できる効果について 

 

３．マイナンバーカードの普及促進について 

(1)マイナンバーカードの普及について 

  ①マイナポイント事業について 

  ②本市の出張申請受付の利用件数について 

  ③現時点における全国、福島県、本市のマイナンバーカード普及率に

ついて 

 (2)普及率向上に向けた取り組みについて 

 

４．側溝整備（しらかわセーフロード事業）について 

 

５．白河歴史手引き「れきしら」入門編の利活用について 

(1)児童生徒への配布はどのように決まったのか。 

 (2)決めた理由について 

(3)どのような利活用を期待するのか 

 

１３．藤田文夫議員  ３月４日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．まん延防止等重点措置などコロナへの対応について 

 (1)この２年間の新型コロナ感染症対策について市長に伺う。 
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２．健康ポイント事業について 

  ①白河市健康ポイント事業の概要について伺う。 

  ②令和３年度の参加者数について伺う。 

  ③参加者数を多くするための取り組みについて伺う。 

 

３．部活動指導員について 

  ①部活動指導員制度の概要について伺う。 

  ②令和３年度の配置人数について伺う。 

  ③配置人数を多くするための方策について伺う。 

 

４．災害復旧について 

  ①岩崎橋及び鶴子山公園大型遊具の復旧に伴う供用開始時期につい

て伺う。 

 

１４．柴原隆夫議員  ３月４日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．オミクロンウイルス（ＢＡ１）感染防止対策について 

 (1)３回目の接種計画について 

  ①８か月原則時に３月までの接種計画が昨年 11 月 24 日に接種予定

者へ発送され、２月から７か月経過後、３月から６か月経過後と計

画されておりますが。 

  ②交互接種を望まない方がおりますが接種状況は。 

 (2)現在の優先接種対象者はデルタ株までのウイルスです。 

武漢株からデルタ株まで１０数回の変異が起こっており、１４番目の

オミクロン株はこれまでのウイルスと異なり感染力が強く１０歳未

満、１０代、２０代でほぼ半数の感染者を占めており、これに対応し

た優先接種が必要かと思われます。 

①「子ども」から家庭へ、家庭から「子ども」への感染連鎖となって

いることから幼稚園・保育園・児童クラブ・小中学生への「家族」

及び教職員・介護職員の「家族」への優先接種が必要かと考えます。 

②子どもへの不織布マスクの徹底と正しい着用について 

③幼稚園・保育園児のマスク着用について 

(3)エッセンシャルワーカー（自治体が判断した職種）への優先接種につ

いて 

  ①公共サービス機能維持に重要な業務を担っている市職員、消防署職

員、一部事務組合職員への優先接種は必要かと思われますが。 

 (4)感染拡大による保育園休園の対応策について 

保育園の休園は家計に大きな影響を及ぼし、特にシングルマザーの



 10

家庭は深刻となります。 

①感染が拡大し保育士に不足が生じることは想定し得ることです。代

替職員を確保しておくことは必要かと思われますが。 

②全国の自治体で保育事業が休止となり、ベビーシッターへの依頼が

殺到しております。あらかじめ仮予約等により人材を確保しておく

ことは必要かと思われますが。 

(5)子どもに陽性者が発生した場合、保健所が濃厚接触者を特定しており

ましたが、現在は学校が濃厚接触者を特定しております。 

①濃厚接触者をどのように特定しているのでしょうか。 

②学級閉鎖、学年閉鎖、臨時休校となる基準は、またどのような状 

況時に分散登校と判断されるのでしょうか。 

③部活動の停止及び学校行事の簡素化について 

④感染防止のための学校間及び父兄への情報（事例）提供はどのよう 

なものでしょうか。 

(6)コロナ禍での高校受験生への救済措置はあるのでしょうか。 

①受験当日に既に感染している場合 

②濃厚接触者で待機期間中である場合 

③受験会場での検温で 37,5℃以上の熱があった場合 

(7)抗原検査による検査体制について（オミクロン株はこれまでのウイ 

 ルスと異なり小中学校にも感染しております。） 

①幼稚園・保育園・児童クラブ・小中学校の職員及びその家族へ抗原

検査キットを配布し定期的な検査体制を進めることが必要と思われ

ます。現在のオミクロン（ＢＡ１）より 1.5 倍もの感染力があると

されているステルスオミクロン（ＢＡ２）への置き換わりが予想さ

れ、空港検疫だけでなく既に市中感染者が数十例でております。 

 

１５．鈴木裕哉議員  ３月４日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．再犯防止の取り組みについて 

(1)再犯防止推進法に基づく国の再犯防止推進計画の現状と、地方自治に 

おける再犯防止推進計画の必要性について 

①市は、保護司の役割や活動をどのように評価されているのか。 

(2)本市の更生保護行政の取り組みについて 

 ①市は「社会を明るくする運動」や「犯罪予防活動」にどのように取

り組んでいるのか。 

(3)地方再犯防止推進計画の策定について 

 ①市の再犯防止推進計画策定の進捗状況、及び策定をどのように考え

ているのか。 
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１６．石名国光議員  ３月４日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．コロナ感染拡大について 

(1)コロナ感染拡大による社会構造・生活様式の変化と落ちこんでいる 

活力を、アフターコロナでどのように地域活力を再生していくのか考

えを伺う。 

 

２．いきいき健康しらかわ２１について 

(1)「健康寿命」延伸のための健康増進の取り組みについて伺う。 

(2)各地区で「健康教室」等の開催について伺う。 

 

３．しらかわ観光ステーション整備事業について 

(1)コンピエーニュ広場の活用策について伺う。 

(2)新たな賑わいをどのように創造されるのか伺う。 

(3)駅前ロータリの使用方法について伺う 

 

４．防災マップ配布事業 

(1)家庭での活用方法について 

(2)地域別マップの作成について 

 

１７．深谷弘議員  ３月４日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．施政方針について 

(1)情勢認識及び予算編成の基本方針 

  ①新型コロナの見通しについて 

  ②岸田内閣の「新しい資本主義」とはなにか。市長の見解を求める。 

③国の新年度予算のところで、医療体制の強化、介護・保育職の処遇

改善などを例示しているが、それぞれ市長はどう考えているのか。 

(2)行政運営について（ＩＣＴ活用行政スマート化） 

①新年度２０２２年度におけるデジタル化は、どこまで進められる 

のか。 

 

２．生活保護行政 

(1)市民の暮らしの状況 

  市民税課税状況から市民の暮らしの状況をつかむ。※令和３年度 

  ①市民税の納税義務者の課税標準額の段階ごとの数、割合 

  ②市民税非課税世帯の数、割合 

   ・障がい者、未成年者、寡婦、又はひとり親（これらの者の前年の

合計所得金額が１３５万円を超える場合を除く。）世帯数 
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  ③生活保護受給世帯の推移Ｈ２９～Ｒ２ 

   ・受給世帯数、人数、相談件数、申請件数、保護開始・廃止 

   ・生活相談から申請に移行するケース・申請に至らないケースに 

いて具体的に 

   ・保護廃止の理由について具体的に 

(2)セーフティーネットとしての生活保護 

  ①権利としての生活保護制度の徹底 

   ・福祉事務所窓口での「水際作戦」について 

    厚労省からの指導はどうなっているのか。 

    職員の配置（働らかせ方）・「質」について 

    配置期間・資格（研修）、担当件数 

   ・扶養義務の強調→扶養照会はどのように行われているか。 

    生活保護における「扶養義務」とはどういうことか。 

    扶養照会が申請の前提になっていないか。 

   ・ＨＰ、ポスター、生活保護のしおりなどによる案内はどうなって

いるか。 

   ・申請書類の整備 

 

３．アルプス処理水の海洋放出について 

(1)小中学校へのチラシ配布 

  ①チラシの学校配布、配布状況等について 

  ②文科省の関与について 

 (2)「放射線副読本」の活用 

  ①放射線教育はどのようにすすめられてきたのか。 

  ②現在の放射線教育＝「放射線副読本」の活用 

   ・これまで、何回か「放射線副読本」改訂が行われてきたが、 

    その内容について理由も含め説明を。 

   ・授業はどのように行われているのか。 

 


